

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX**, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : La retraite des élèves du Collège de Ste. Anne.—Ordinations faites par Sa Grâce Mgr l'Archevêque de Québec, au Collège de Ste. Anne.—Le Révd Père Lacasse explore actuellement les forêts situées dans le comté de Champlain ; il a grande confiance dans l'avenir prospère de la colonisation.—Loterie en faveur de l'Eglise dédiée à Notre-Dame de Lourdes, à St. Sauveur de Québec, par les RR. PP. Oblats.—Sa Grandeur Mgr Lafleche bénit l'inauguration formelle des travaux pour relier, par une voie ferrée, le Saint-Maurice et le Lac St. Jean.—Projet de l'établissement d'une fabrique de sucre de betteraves à Moutmagny ;—Etablissement d'une semblable manufacture à Arthabaskaville.—Réponse de M. le Dr G. LaRoque, aux questions suivantes : Quels sont les avantages généraux de l'établissement de sucreries de betteraves dans la Province de Québec ? Quels seraient les avantages particuliers que le comté de Québec retirerait de l'introduction de cette nouvelle industrie ; La betterave épaisse-t-elle le sol ? la culture est-elle difficile et les engrais dispendieux ? un arpent de terre cultivé en betteraves sera-t-il rémunérateur à \$4 la tonne.

Causerie Agricole : La colonisation dans les townships Parke, Pohénégamook, Chabot, Escourt et Cabano (Suite).—Une soirée avec le Révd. Père Lacasse ; espérances qu'éprouve le Révd Père au sujet de l'œuvre de la colonisation, malgré les contrariétés qu'on lui suscite.—Ce qu'est le township Parke, au point de vue de la colonisation et de la culture d'arbres forestiers ou fruitiers.—Avantages qu'il y aurait d'établir des colons dans le township Pohénégamook.—Instructions données aux colons du lac Pohénégamook, à l'Eglise de St. Eleuthère.

Subjects divers : Une première exposition horticole sous le patronage de la Société d'horticulture du comté de l'Islet ; prix accordés dans les différents départements de cette exposition.

Choses et autres : Prix pour les chevaux, à la dernière exposition agricole et industrielle à Montréal, remporté par un cultivateur de la Rivière-Ouelle.—La pêche marquée sur les côtes de Gaspé ; avantages qu'il y aurait de se livrer à la culture de la terre dans ces endroits.

Recette : Moyen de se préserver des maladies contagieuses.

REVUE DE LA SEMAINE

— La retraite des élèves du Collège de Ste. Anne, sous la direction du Révd Père Fiavez, Rédemptoriste, a eu lieu la semaine dernière.

Sa Grâce Mgr l'Archevêque de Québec faisait les ordinations suivantes dimanche dernier, à la chapelle du Collège de St. Anne :

Tonsurés : MM. Dominique Pelletier, Chs. Gagné, Joseph Richard, Aug. Ouellet, A. Fred Dionne et J. L. Deblois ;

Ordres mineurs : MM. Ferd. Chabot, Ferd. Bégin et Chs. Beaudoin.

Sous diaconat : M. Louis Saint Pierre.

Mgr l'Archevêque assistait à la messe à l'Eglise paroissiale et fit le sermon. Le soir, à la Chapelle du Collège, Sa Grâce présidait à la clôture de la retraite. L'autel était étincelant de lumières disposées en forme de cœur entremêlé avec profusion de fleurs naturelles et artificielles. Comme toujours le chant a été magnifique. L'hommage rendu au Très Saint Sacrement de l'Autel par des cœurs purs qui le matin s'étaient approchés de la Table Sainte, après une retraite de trois jours, était sans doute bien agréable à Dieu et propre à attirer sur eux des grâces abondantes par la persévérance dans leurs bonnes résolutions et le succès dans leurs études.

— Le Révd Père Lacasse est actuellement à explorer les bords de la Batiscan. Il a dû se diriger d'abord sur Notre-Dame des Anges, le poste le plus avancé dans les Laurentides. De là, il traversera Perthuis, les deux nouveaux cantons que le Gouvernement Provincial fait actuellement arpenter au nord de la Perthuis, et il remontera en canot la Batiscan jusqu'au Lac Edouard.

L'intention du Révd Père Lacasse est de faire par tout des sondages pour inspecter la nature du sol afin que l'on soit enfin fixé sur la valeur de ces endroits au point de vue de la colonisation.